

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 8 mars 2016

Madame Audrey Azoulay, ministre de la Culture et de la Communication, se réjouit de la réussite de la vente de la collection de Christopher Forbes consacrée à Napoléon III, mise aux enchères samedi 5 et dimanche 6 mars par la société Osenat à Fontainebleau, et des acquisitions qui ont pu y être réalisées au bénéfice des collections publiques.

Monsieur Christopher Forbes, grand collectionneur et ami des musées français, fidèle à son attachement pour notre pays, a choisi la France pour disperser sa très importante collection consacrée à Napoléon III. Il s'agit sans doute de l'une des plus importantes collections de pièces historiques et d'oeuvres d'art de l'époque du Second Empire conservées en mains privées dans le monde.

Cet événement, qui doit être salué à juste titre comme un signe d'attractivité du marché de l'art national, a permis la vente de plus de 650 lots sur deux journées et devrait être suivi d'une troisième vente en avril.

Les ventes publiques du samedi 5 et du dimanche 6 mars auront été l'occasion d'enrichissements notables pour les collections publiques françaises, avec une acquisition directe et quelque quarante achats par préemption. Les lots ainsi acquis, avec l'aide du Fonds du patrimoine, viendront compléter les collections nationales affectées aux musées nationaux d'Orsay, de la Malmaison, de Compiègne (Musée national du Second Empire) et de Fontainebleau (Musée napoléonien), ainsi que celles du Musée de la Marine et de la Légion d'honneur. Les Archives nationales ont également enrichi leurs fonds de documents napoléoniens.

Les musées de France de la ville d'Ajaccio (dans le cadre de la préfiguration du Musée Napoléonien de la ville), de Sedan (musée municipal) et de Remiremont (Musée Charles de Bruyère) ont aussi acquis des pièces significatives pour leurs collections, tout comme les archives départementales des Pyrénées-Atlantiques.

Enfin, la ministre de la Culture et de la Communication tient à remercier très vivement Monsieur Christopher Forbes pour sa décision de remettre à l'État des objets importants - 15 lots d'archives et un tableau - qui viendront enrichir les collections nationales consacrées au Second Empire. Elle exprime sa profonde reconnaissance envers M. Forbes pour son geste de grande générosité.

Contact

Ministère de la Culture et de la
Communication
Délégation à l'information et à la
communication
Pôle Presse
Tél. : 01 40 15 80 20
service-presse@culture.gouv.fr
www.culturecommunication.gouv.fr